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【 庁 議 記 録 】 

 

１ 日 時  令和３年５月 24日（月）午前９時 00分～午前 10時 42分 

２ 場 所  Web会議 

３ 出席者  市長       副市長       教育長       企画財政部長  

総務部長   市民生活部長  福祉保健部長  子ども家庭部長 

環境部長  都市建設部長   議会事務局長   教育部長 

幹 事  政策室長 

４ 欠席者   

５ 会議結果  

 

市 長   これより庁議を開催します。審議事項２「狛江市避難行動要支援者支援及

び福祉避難所設置・運営プランの一部改定について」の説明をお願いします。 

部 長   狛江市避難行動要支援者支援及び福祉避難所設置・運営プランの改定につ

いて審議をお願いします。本プランは、平成 29年３月に策定し、平成 30年

９月に一部改定を行いました。さらに毎年度総合防災訓練の際に福祉避難所

の設置及び運営に関する訓練等を実施していますが、その中でいただいた意

見等も踏まえて、事務局で改定案を作成し、狛江市避難行動要支援者避難支

援連絡協議会において、改定案を協議していただきました。協議の中でいた

だいた意見を踏まえて、プランの改定案を取りまとめました。 

主な変更点についてですが、狛江市地域防災計画やその他の関連計画との

整合性を図るための修正や法改正等に対応するための修正、要支援者支援に

関する制度の記載の更新、避難所関係の情報の更新、現状の物品の備蓄状態

の反映、各種様式の最新版の掲載、福祉避難所開設の際に使用する様式の改

正等を行っています。 

本日決定されましたら、後日、狛江市避難行動要支援者避難支援連絡協議

会に報告します。 

なお、令和元年東日本台風等を踏まえた高齢者等の避難の在り方（最終と

りまとめ）等を踏まえ、災害対策基本法等の一部を改正する法律が５月 10日

公布、５月 20日施行されたことを受け、内閣府において「避難行動要支援者

の避難行動支援に関する取組指針（令和３年５月改訂）」及び「福祉避難所の

確保・運営のガイドライン（令和３年５月改訂）」が公表されたところです。

これらの改定を踏まえ、プランを見直します。 

副市長   この度、レベル４の避難勧告が避難指示に一本化され、また、レベル５の

情報が緊急安全確保という名称に変更されましたが、その点は整理されてい

ますか。 
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部 長   確認し、報告します。 

市 長   前回の庁議において審議した狛江市地域防災計画の修正案においては、そ

の点について整理されていますので、本プランにおいても整理してください。 

他に意見等なければ、案のとおり決定します。 

次に、報告事項１「令和２年度狛江市による障がい者就労施設等からの物

品等の調達方針に基づく実績について」を報告してください。 

部 長   委託等の契約については、こまえ工房、就労支援事業所メイ、ひかり作業

所、ワークひなたに 14 件 158 万 1,117 円の発注があり、封入封緘業務が主

となります。物資等のあっ旋については、毎年度、狛江市職員共済会の協力

のもと、職員への注文を取りまとめ販売していますが、コロナ禍の影響で中

止となりました。 

この実績については告示し、「国等による障害者就労施設等からの物品等

の調達の推進等に関する法律」第９条第５項に基づき広報こまえ及び市ホー

ムページにおいて公表します。更なる物品等の調達の推進が図られるよう、

積極的な発注に協力をお願いします。 

市 長   続いて、報告事項２「東京都及び区市町村の東京都滞納整理職員併任に関

する協定の締結について」を報告してください。 

部 長   滞納整理における課題等の解決を図ることを目的に、令和３年６月１日か

ら４年３月 31 日まで、東京都主税局徴収部個人都民税対策課主事４人を併

任する協定を３年５月 18 日に締結しました。原則、毎週水曜日に２人が来

庁し、納税課執務室において困難事案解消等に対する支援等を行います。滞

納整理業務での豊富な経験を持つ都職員と納税課職員が共同し事案の整理

等を行うことで、滞納整理能力等の向上を図っていきたいと考えています。 

市 長   続いて、報告事項３「令和３年度保育所入所待機児童数及び令和３年度学

童クラブ入所（入会）状況について」を報告してください。 

部 長   まず、令和３年度保育所入所待機児数について説明します。４月１日の保

育所入所待機児数は 31 人です。保育園申込件数は引き続き増加傾向にあり

ますが、令和２年度の 49人から 18人減となりました。なお、４月１日現在

の認可保育施設の空き状況は、０歳児クラス９人、１歳児クラス２人、２歳

児クラス２人、３歳児クラス２人、４・５歳児クラス 75 人、市内認証保育

所３園の空き状況は０歳児クラス７人、１歳児クラス２人、２歳児クラス６

人、３～５歳児クラス０人となっています。４月１日の認可定員は、家庭的

保育事業の小規模保育事業化及び弾力化運用によって若干の増加を行いま

したが、４月１日時点で待機児ゼロを達成することはできなかった状況です。

今後については、認可保育園の新設は予定していませんが、保護者からは待

機児解消について意見を多くいただいているため、補助制度の継続実施や地
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域型保育事業の整備等も含めて検討を進めます。 

      続いて、４月１日現在の学童クラブ入所（入会）状況について説明します。

学童クラブでは、寺前小学生クラブ及び第六小学校放課後クラブを新設した

ことに伴い、定員を令和２年度の 770 人から 900 人に 130 人拡大していま

す。入所（入会）者総数は、865人で令和２年度の 748人に対し 117人の増

です。定員以上の受入れをしているのは、松原学童保育所、駒井学童保育所、

岩戸小学生クラブ、和泉小学生クラブ及びこまっこ小学生クラブの計５箇所

です。学童保育所の職員との調整や、児童館の指定管理者の社会福祉法人雲

柱社及び株式会社子どもの森と協議を実施し、可能な限りの対応をしていま

す。申込みは毎年度増加していますが、令和３年度は定員を 130人増加した

ことに伴い、待機児数は 13 人と大きく減少しました。なお、待機児童には

KoKoA及び児童館の自由来館等で対応いただいています。 

市 長   定員に到達していない０・１歳児の枠はありますか。 

部 長   ０歳児９人及び１歳児２人の枠が空いています。待機児童は発生していま

すが、保育所によっては空きがあるという状況になっています。 

市 長   学童クラブについては待機児童が発生しているのは何年生ですか。 

部 長   ４年生から６年生までで発生しており、低学年では発生していません。 

市 長   続いて、報告事項４「令和３年度保育所入所待機児童の状況調査結果につ

いて」を報告してください。 

部 長   本アンケート調査は、令和３年４月１日の保育園入所待機児童から４月１

日時点で認証保育所等への入所が確認できた方を除いた 58 人を対象に調査

票を郵送し、５月 11 日までに回答のあった 39 件について集計したもので

す。 

各回答には、複数回答や未回答も含まれていますが、４月１日時点の保育

状況については「保護者がみている」が最も多く 27件、次に「認可外保育施

設等の保育サービスを利用している」が 11件となっています。また、「保護

者がみている」場合の保護者の状況としては、母が育休中であるが 15 件で

多数を占めています。 

２ページ以降は、質問や意見とそれに対する回答です。「待機児ゼロに向け

た今後の取組や新たな保育園整備について」の質問や意見が多く寄せられて

います。回答としては、令和２年度に改定を行った「待機児対策検討報告書

（第５版）」に基づき、待機児ゼロを実現できる見込みであったこと、今後は

新設の計画はないが、補助制度の拡充や地域型保育事業の整備等を含めて検

討を進めること等を記載しています。今回の調査結果については、市ホーム

ページで公表するとともに、広報こまえ７月１日号でも公表についての記事

掲載を予定しています。 
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市 長   続いて、報告事項５「令和２年度通学路合同点検に基づく対策実施結果の

公表について」を報告してください。 

部 長   通学路における交通安全確保に関する基本的方針をまとめた「狛江市通学

路交通安全対策プログラム」に基づき、令和２年９月 24日及び 25日に市・

教育委員会・学校・ＰＴＡ・調布警察署合同で通学路の点検を実施しました。 

資料にあるとおり、令和２年度点検分 29 箇所について、狛江市通学路安

全対策推進会議において対策を決定し、各関係機関により順次対策を実施し

ています。 

本件については、「令和２年度狛江市通学路合同点検に基づく対策箇所一

覧表」を広報こまえ及び市ホームページにおいて６月 15 日に公表する予定

です。今後も関係機関が連携して継続的な対策に取り組むことで、児童が安

全に通学できるよう通学路の安全確保を推進していきます。 

市 長   続いて、報告事項６「令和２年度狛江市立学校第三者評価委員会報告書に

ついて」を報告してください。 

部 長   第三者評価は、学校評価全体を充実する観点から評価を行い、学校の優れ

た取組や今後の学校運営の改善につなげるための課題や改善の方向性等を

提示する取組です。令和２年度の対象校は狛江第三小学校、狛江第六小学校、

和泉小学校、狛江第二中学校及び狛江第三中学校でした。 

評価の観点については、第三期狛江市教育振興基本計画に基づく「誰一人

取り残さない」ための教育実践、そして、そのための組織づくり、新型コロ

ナウイルス感染症感染拡大防止策を講じた教育活動の工夫の３点としまし

た。新型コロナウイルス感染症感染拡大防止のため、直接の学校訪問ではな

く、第１回目は各校の様子と経営方針が分かる動画とともに、学校経営に関

する資料を委員に送付し評価を行いました。第２回目についても、学校訪問

ではなく、事務局で学校経営方針が具現化されていることが分かりやすい授

業を撮影し、これを YouTubeの市公式動画チャンネルにアップロードして委

員の皆様に視聴していただき、第１回目と同様に評価を行いました。「５ 総

括」の（４）教育委員会の支援として、資料記載のとおり、指摘をいただい

ています。 

教員一人ひとりが、校長の学校経営方針を理解し、自身の学習指導や生活

指導を通して、児童・生徒の資質・能力を育成することが求められることか

ら、研修会、指導室訪問等の機会を活用し、指導主事等がきめ細かな助言や

支援を行います。 

また、各校には、評価結果を踏まえた令和３年度の学校経営計画を策定し

て、その改善に努めるよう指示をしています。令和３年度については、狛江

第一小学校、狛江第五小学校、緑野小学校、狛江第一中学校及び狛江第四中
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学校の５校を対象に本評価委員会を実施する予定です。 

なお、総務文教常任委員会協議会へ報告します。 

市 長   その他ありますか。 

部 長   総合案内窓口へのＡＩボイス筆談機設置についてです。 

      聴覚に障がいのある方、耳の聞こえに支障がある方でも安心して庁舎を利

用いただけるよう、委託業者の協力のもと、総合案内窓口にＡＩボイス筆談

機を設置しました。各課窓口において必要な場合は貸出しできますので、総

合案内へ連絡ください。また、市民に対し広報こまえ６月１日号で周知しま

す。 

市 長   他にありますか。 

部 長   市民課窓口へのセミセルフレジ導入についてです。 

      市民課窓口における各種申請書手数料の支払いについて、セミセルフレジ

を導入します。 

現行は対面での現金による支払いをしていただいていますが、紙幣や硬貨

からも新型コロナウイルス感染症に感染する恐れがあること等を踏まえ、セ

ミセルフレジを導入するものです。セミセルフレジの納品は５月 28 日まで

にされる予定ですが、稼働確認や取扱いの研修、現行レジの月締め処理等の

関係から、運用は６月１日からの予定です。また、市民に対し、６月１日に

市ホームページ、市公式 Twitter 及び市公式 Facebook のほか、広報こまえ

６月 15号にて周知します。 

このセミセルフレジは、交通系電子マネーのほか、スマートフォンによる

電子決済、クレジットカードによる支払いにも対応する予定です。それらの

決済方法については、現段階においては、運用開始時期等を調整中です。運

用開始日が確定しましたら、広報こまえ等を通じて、改めて市民へ周知しま

す。 

市 長   交通系電子マネー等の決済については、早めに導入してください。 

次に、審議事項１「令和３年狛江市議会第２回定例会一般質問対応につい

て」です。６番加藤功一議員です。 

部 長   「１ 狛江市における施設の集約化・共同利用について」は、給食センタ

ー整備によるコスト削減効果、学校施設・プールの集約化・共同利用等に関

する質問があります。 

部 長   また、公共施設マネジメントから考える新たな広域連携に関する質問があ

ります。 

部 長   「２ 狛江市の市役所の住民サービス・業務のＩＣＴ化及びペーパーレス

化について」は、ＩＣＴ化先進自治体例と市の現状と課題・方向性に関する

質問があります。 
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部 長   また、ポストコロナ・WITHコロナの市職員のワークライフバランス・働き

方改革に関する質問があります。 

市 長   次に、５番高木さとこ議員です。 

部 長   「１ コロナ禍で困難を伴う子どもたちの日常生活を守るには」は、連休

中（４月 30 日、５月６日及び７日）の取組についての確認及び今後のオン

ライン活用の方針、緊急事態宣言下とコロナ禍での中学生部活動等に関する

質問があります。 

部 長   また、生活困窮世帯への対応として、フードバンクの意義と行政の支援に

関する質問があります。 

部 長   「２ ゼロカーボンシティとしての狛江市の今後の脱炭素対策について考

える」は、本庁舎再生可能エネルギー電気契約の経緯と詳細に関する質問が

あります。 

部 長   また、2030 年までに行うべき具体的な脱炭素政策に関する質問がありま

す。 

部 長   また、環境教育の取組として「イルミネーションＲＥ100」に関する質問

があります。 

市 長   次に、３番平井里美議員です。 

部 長   「１ 困りごと・生命の現場から」は、滞納に関する質問があります。 

部 長   また、生活保護、新型コロナワクチン接種とＰＣＲ検査等に関する質問が

あります。 

部 長   また、女性相談窓口に関する質問があります。 

部 長   また、コロナ禍での学校生活に関する質問があります。 

部 長   また、無園児に関する質問があります。 

部 長   「２ コロナ禍での市民参加」は、緊急事態宣言下の公共施設の運営に関

する質問があります。 

部 長   また、コロナ禍に市が進める市民センター改修・新図書館整備に関する質

問があります。 

市 長   次に、４番松﨑淑子議員です。 

部 長   「１ 狛江の緑を守る計画について」は、生産緑地、市が目指す緑被率等

に関する質問があります。 

部 長   「２ ＨＰＶ（子宮頸がん）ワクチンの情報提供の在り方について」は、

ＨＰＶワクチン接種、情報提供、子宮頸がんの予防等に関する質問がありま

す。 

市 長   次に、７番吉野芳子議員です。 

部 長   「１ 若者支援の必要性を共有するために」は、深刻化する母子世帯の暮

らし等の社会背景、社会的孤立等の現代的課題、市の取組等に関する質問が
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あります。 

部 長   また、「持続可能なまち狛江」としての若者支援に関する質問があります。 

部 長   「２ 住み続けたいまちをめざして」は、狛江ロケーションサービス等の

まちの魅力を高める取組、「やさしい日本語」の周知と活用等のアップデー

トされる常識等に関する質問があります。 

市 長   次に、８番三宅まこと議員です。 

部 長   「１ 狛江のまちづくりをしていくための方法論」は、ほこみち制度実現

のための整理、セントラル商店街前舗装部分の歴史、狛江駅北口開発の際の

道路整備等に関する質問があります。 

部 長   「２ 地方分権改革提案募集方式」は、市として国に規制緩和を望むこと、

地方分権改革提案募集方式等に関する質問があります。 

部 長   「３ ワクチン接種 LINE」は、利用状況と今後に関する質問があります。 

市 長   次に、９番辻村ともこ議員です。 

部 長   「１ コロナ感染症対策について」は、新型コロナウイルス感染症がもた

らした市政への影響等に関する質問があります。 

部 長   また、市における孤独、孤立の現状と課題、若者の貧困、孤独、孤立の現

状と課題等に関する質問があります。 

部 長   また、新型コロナウイルス感染症発症後の学校運営・教育内容の変化と対

応に関する質問があります。 

部 長   また、緊急時における市役所機能、議会との連携に関する質問があります。 

市 長   次に、11番栗山たけし議員です。 

部 長   「１ 安心で安全なまちづくりのために」は、調布都市計画道路３・４・

16号岩戸北区間における事業認可と事業概要等に関する質問があります。 

部 長   また、災害時活躍する市内建設業者等に関する質問があります。 

市 長   次に、19番太田久美子議員です。 

部 長   「１ 若者に多い感染症から命と未来を守るまちづくり」は、ヒトパピロ

ーマウイルスによる感染症、ＨＰＶワクチン等に関する質問があります。 

部 長   「２ テレワークの推進で活気あるまちづくり」は、市内のテレワーク施

設の現状等に関する質問があります。 

部 長   また、市職員のテレワークの現状と課題等に関する質問があります。 

部 長   「３ 飲食店と取り組むまちづくり」は、市役所前市民ひろばを使用した

生産者と市民、市内飲食店と市とつなぐ取組について質問があります。 

市 長   次に、21番石井功議員です。 

部 長   「１ 歴史と民間活力のまちづくり」は、新狛江市史等に関する質問があ

ります。 

部 長   また、資料の保管、狛江を代表する歴史資産等に関する質問があります。 
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市 長   次に、10番しの浩司議員です。 

部 長   「１ 安全で安心な教育環境を通してのまちづくり」は、学校施設のバリ

アフリー化、タブレットを利用したリモート学習等に関する質問があります。 

部 長   また、交通安全指導に関する質問があります。 

市 長   次に、20番三角たけひさ議員です。 

部 長   「１ コロナとまちづくり」は、抗原定性検査の活用によるクラスターの

大規模化の防止、新型コロナワクチン接種、新型コロナウイルス感染症とま

ちづくり等に関する質問があります。 

部 長   「２ まちづくりの拠点・地域防災の拠点」は、社会教育関係団体の活用

に関する質問があります。 

市 長   次に、14番鈴木えつお議員です。 

部 長   「１ 新型コロナ対策について」は、市民生活支援策等に関する質問があ

ります。 

部 長   「２ 市民センター改修について」は、経過と今後に関する質問がありま

す。 

部 長   「３ 交通安全対策について」は、駒井大通りの安全対策に関する質問が

あります。 

市 長   次に、１番岡村しん議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症から 市民の命を守る対策について」は、

感染の状況、検査、ワクチン接種の現状と課題等に関する質問があります。 

市 長   次に、２番宮坂良子議員です。 

部 長   「１ コロナ感染から命を守る保健所の役割」は、新型コロナウイルス感

染症の状況、多摩府中保健所の現状等に関する質問があります。 

部 長   「２ コロナ禍での高齢者のくらしを守るために」は、聞こえに対する支

援に関する質問があります。 

部 長   また、狛江団地の建替え等に関する質問があります。 

市 長   次に、12番西村あつ子議員です。 

部 長   「１ 市民生活支援について」は、市の独自支援の現状と課題等に関する

質問があります。 

部 長   また、学生への支援に関する質問があります。 

部 長   「２ 行き届いた教育を」は、小中学校の 35 人学級、学校行事への取組

等に関する質問があります。 

市 長   次に、18番佐々木貴史議員です。 

部 長   「１ 安全・安心なまちづくりについて」は、新型コロナウイルス感染症

感染防止対策に関する質問があります。 

部 長   また、災害対策、振り込め詐欺撲滅等に関する質問があります。 



9 

 

市 長   次に、16番石川和広議員です。 

部 長   「１ 新型コロナワクチン接種の実施について」は、実施の状況及び課題

等に関する質問があります。 

部 長   また、接種体制への国の支援及び財政措置に関する質問があります。 

部 長   「２ 狛江市国土強靭化地域計画について」は、計画策定の趣旨及び計画

の位置付け等に関する質問があります。 

市 長   次に、15番小野寺克己議員です。 

部 長   「１ 聴覚障がい者支援の推進について」は、避難所における聴覚障がい

者支援等に関する質問があります。 

部 長   また、窓口でのＡＩボイス筆談機の活用等に関する質問があります。 

部 長   「２ 生活習慣病に関する予防・健康の気づきを与える取組みを」は、糖

尿病性腎症重症化予防、健康づくりの推進等に関する質問があります。 

市 長   次に、17番山田幸子議員です。 

部 長   「１ コロナ禍における女性や子どもを取り巻く環境について」は、深刻

化するＤＶ被害に関する質問があります。 

部 長   また、児童虐待に関する質問があります。 

部 長   「２ 子どもの自転車安全対策について」は、交通安全の取組に関する質

問があります。 

部 長   また、自転車保険に関する質問があります。 

部 長   「３ インクルーシブのまちを目指して」は、市の現状と取組等に関する

質問があります。 

部 長   また、インクルーシブ遊具に関する質問があります。 

市 長   新型コロナワクチン接種の状況について報告してください。 

部 長   上和泉地域センターに加え、岩戸児童センターでの接種が開始されました

が、週末の接種についても大きなトラブルはなく、順調に進んでいます。一

点、岩戸児童センターに車で来場した方が八幡神社で切り返す場合が多く、

住職から対応を求められています。 

市 長   現時点での 75歳以上の方の予約状況はどうですか。 

部 長   まだ予約が完了していない方もいる状況です。 

市 長   予約が完了していない方には、高齢者施設に入所されている、在宅介護等

の状況にある方も含まれていると思います。また、今後、70歳から 74歳ま

での予約が開始されますので対応をお願いします。 

他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、６月２日

午前９時 00分から開催します。 


